
Protokoll FS-Sitzung Japanologie: Donnerstag, den 15.11.2018 

Anwesend: Oliver, Felix, Take, Natalja, Linda, Kiyoshi, Dominik, Jordann, Soluna, Isabel, Larissa, 
Moritz, Jona, Jens, Helen, Soluna, Stephie, Sanja, Hansi, Violetta, Torben (21)


Sitzungsleitung: Kiyoshi

Protokoll: Oliver

Beginn: 13:00 Uhr	 Ende: 14:00 Uhr


Tagesordnung:

- Protokoll vom 25.10.18

- Berichte

- Wahlen

- Bōnenkai

- Sonstiges


1. Protokoll 
- 25.10.18 Protokoll: es wurde nicht vermerkt aus welchem Posten Geld für Getränke, Essen der 

Halloween-Party genommen wurde (70 Euro)

- Nachbeschluss, es soll aus dem Topf für Bōnenkai entnommen werden:


2. Berichte 
- Mitarbeiterbesprechung:


- Umzug in das CATS kann erst ab März 2019 statt finden

- ( Bibliothek: vor dem Umzug soll das Limit an Ausleihen an- oder sogar aufgehoben 

werden, damit Studierende zugriff auf Bücher haben, die gebraucht werden; 
Referenzwerke und Handapparate werden zugänglich zwischengelagert )


- ZO-Vollversammlung: 05. Dez. (Mi)

- Mastersprachkurs Japanologie: bei deutschen Bewerbern kann man sich derzeit mit einem 

bestimmten Schnitt einschreiben, ohne das eine Kontrolle der Sprachkenntnisse als Grund zur 
Ablehnung angegeben werden kann, Diskussion: sollte evtl. JLPT N2 als Grundvorraussetzung 
gelten, oder zumindest das Niveau der Kurse sichtbarer kommuniziert werden?


- Es wird wohl von vielen Seiten kritisiert, dass Sprachkurs-Angebote im Masterstudiengang  
allgemein ausbaufähig sein könnten


3. Wahlen 
- Wir könnten Dez./ Jan. wählen, die Legislatur würde dann bis 2020 gehen

- Wenn sich genug Leute aufstellen lassen wollen würden, könnten wir eine reguläre Wahl 

durchführen für den Fachrat

- Vorabstimmung/ Meinungsbild, soll dieses Semester eine Wahl für den Fachrat durchgeführt 

werden (Eine Wahl muss 28 Tage vor Wahltag angekündigt, angemeldet werden:


- Da die Entscheidung politisches Gewicht hat, soll eine Entscheidung in zweiter Lesung statt 
finden


Dafür 20

Dagegen 0

Enthaltungen 1

Dafür 8

Dagegen 0

Enthaltungen 13



4. Bōnenkai 
- Es soll 18:30 angefangen werden, damit noch genug Zeit bleibt um aufzubauen

- Aufbau ab 17:30

- Essen und Trinken:


- E: Waffeln, Suppe von Walters, Buffet, Knabberzeug/ Snacks

- Waffeleisen in der Teeküche sollte überprüft werden, ob es Funktioniert, Natalja hat 

auch noch ein Waffeleisen

- Meinungsbild, sollte wieder bei Walters bestellt werden: allgemeine Zustimmung, 

Preisdiskussion vertagt

- T: Glühwein (auch alkoholfrei), Softdrinks, Bier, Wasser


- Glühweintöpfe wurden ausgeliehen, aber ein Herd wurde von einem Studierenden 
gestellt; Dominik wird beim StuRa nachfragen, was ausgeliehen werden kann, Stephie 
wird bei verschiedenen Fachschaften nachfragen wegen Töpfen; anscheinend ist 
auch eine Herdplatte in der Teeküche gelagert


- Schichteneinteilung und weitere Diskussionen vertagt


5. Sonstiges 
- Meinungen von den Erst-Semestern, Dominik Wallner könnte einen Vortrag über Japanisch-

Lernen halten, es könnten Mittel aus dem Vortragsposten für eine Aufwandsentschädigung 
verwendet werden: allgemein scheint Mittwoch Abends Zeit zu sein


- Das Gesundheitsreferat stellt verschiedene Fragen an die Fachschaft, weitere Diskussion 
vertagt
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	 	 Die Fachschaft der Japanologie beschliesst nachträglich, dass das Budget, 
welches geplant und beschlossen wurde, um auf der Halloween-Party Essen 
und Getränke zu kaufen (70 Euro), vom Posten, der eigentlich für das 
Bōnenkai bestimmt ist, zu entnehmen. 

 

Dafür 20

Dagegen 0

Enthaltungen 1


